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Ehrungen 

 

Liebe Vereinsmitglieder und -freunde, 
 

da im vergangenen Jahr wieder so viele Veranstaltungen coronabedingt ausfallen 

mussten und immer noch einige Ehrungen offen sind, möchte ich eine in diesem Kie-

bitz nun endlich durchführen. Dieser Ehrenamtliche hätte schon so lange eine Ehrung 

verdient gehabt, doch immer wieder musste diese pandemiebedingt verschoben wer-

den.  

Ich hoffe, wir können ihm auch mit diesem Kiebitzbericht unseren Dank gut ausdrü-

cken und rüberbringen. Auch bringen wir ihm in den nächsten Wochen ein kleines 

Ehrungsgeschenk als Dankeschön. 

 
 

„Lieber Stefan Deuschl, 

lange warst du Teil unserer Vorstandschaft, sei 

es als Kassier oder Abteilungsleiter der Öffent-

lichkeitsarbeit. Im Festausschuss hast du eben-

falls viele Jahre den Verein unterstützt und da-

für gesorgt, dass die Feste fröhlich gefeiert 

werden konnten.  

Auch musikalisch hast du unser Vereinsleben 

oft beeindruckend bereichert. 

Zum Ende der letzten Wahlperiode hast du dich 

dazu entschieden, dein Amt als Abteilungsleiter 

der Öffentlichkeitsarbeit abzulegen und an 

Bene Schmitt zu übergeben. 

Mit deinen Ansichten, deinen Einwänden und 

deiner entspannten, angenehmen Art, hast du 

die Vorstandsarbeit und alles um den Verein sehr bereichert. 

Wir danken dir von Herzen für so viele Jahre tolles Engagement. Nun baust du Haus, 

hast einen tollen Sohn, planst viele Dinge mit deiner Sabrina und auch beruflich hast 

du dich voll umorientiert. Für diese spannenden Wege, die sich durch Familie, Haus-

bau, Beruf usw. für dich eröffnen, wünschen wir dir alles Glück der Welt und wir hoffen 

und freuen uns, wenn du auch in Zukunft gemeinsam mit der Familie Teil der SVO-

Gemeinschaft bleibst und bist! 
 

Danke für alles!“          EZ 
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Abteilungsversammlung der Fußballer  
coronabedingt im kleinen Rahmen 

 
Am Freitag, den 11. März begrüßten Abteilungs-

leiter Andreas Schwinghammer und sein Stell-

vertreter Christoph Pfeilstetter im Sportheim 

zur jährlichen Abteilungsversammlung. Vor der 

eher spärlichen Kulisse von nur 20 anwesenden 

Zuhörern wurde die Versammlung ziemlich zügig 

durchgezogen.   
 

Gerhart Hartinger verlas die Jugendergebnisse 

der vergangenen beiden Saisons. Hervorzuheben 

war hier der Kreisligaaufstieg unserer B-Jugend in 

der Hinrunde 2021/22 und dass unsere Jugend in 

dieser Saison zum ersten Mal seit langer Zeit wie-

der alle Mannschaften selbständig besetzt hatte 

und keine benachbarte Spielgemeinschaft gebraucht wurde. 

Für die derzeit 9 Jugendmannschaften stellt unser Verein 19 Jugendtrainer. 
 

Im Anschluss unterrichtete Christoph Pfeilstetter über die Geschehnisse in der AH-Mann-

schaft und in der unserer Damen. 

Bei den Alten Herren konnte pandemiebedingt und durch Spielermangel in den vergangenen 

zwei Jahren nicht gespielt sondern nur trainiert werden. Hier ist jeder Spieler im Dienstags-

training jederzeit willkommen. 

Bei unseren Damen gibt es weiterhin eine Spielgemeinschaft mit Rechtmehring. Diese spielt 

derzeit in der A-Klasse. 
 

Dann übernahm wieder Andreas Schwinghammer und berichtete über unsere beiden Herren-

mannschaften. 

Im Winter kam es wegen dem Abgang von Matthias Pongratz nach Wasserburg zu einem 

Trainerwechsel innerhalb der Mannschaft. Robert Lipp übernahm die erste Mannschaft und 

Christian Schöberl übernimmt ab der Rückrunde unsere zweite Mannschaft. 

Beide Teams befinden sich nach der Hinrunde im Abstiegskampf, sind aber optimistisch, in 

den restlichen Spielen die erforderlichen Punkte zu holen und am Ende über dem Strich zu 

stehen. 
 

Bei der Kooperation mit der Spvgg Unterhaching kam es wegen Corona zu einer Zwangs-

pause. Sobald es wieder besser wird, sollen hier aber wieder Treffen und ein Austausch statt-

finden. 
 

Zum Abschluss der Sitzung kam es unter der Leitung von Robert Lipp zu den Neuwahlen der 

Abteilungsleitung. Hierbei wurden die bisherigen Amtsinhaber einstimmig, und ohne Gegen-

stimme in ihrem Amt wiedergewählt. 
 

Danach beendete Andreas Schwinghammer die Sitzung und wünschte sich für die nächste 

Versammlung wieder eine größere Beteiligung.                                                                  BS 
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Trainingslager 2022 am Gardasee 
(02.03. – 06.03.22) 

 

Um topfit in die Rückrunde zu starten, fuhren insgesamt 22 

Spieler der Herrenmannschaften mit zum Trainingslager 

nach Sirmione. Die Stadt, welche vor allem für ihre Nähe 

zum Gardasee und ihre Burg bekannt ist, lockt auch viele 

Fußballmannschaften für ein Trainingslager durch beste-

chendes Wetter und viele Sportanlagen an. So auch unse-

ren SVO. 

Nach der fünfeinhalbstündigen Hinfahrt kamen unsere 

Herren an ihrem Hotel mittags an. Nach schnellem Einche-

cken und einem kleinen Mittagssnack war es um 15.00 Uhr 

bereits Zeit für das erste Training. Wie es sich für den Trai-

ningsstil des SVO gehört, wurden dabei verschiedene Spielformen trainiert. Danach bot 

das Hotel durch Jacuzzi, Outdoor-Pool und Sauna die perfekten Möglichkeiten zur Rege-

neration. Gegen 18.00 Uhr wurden wir noch herzlich mit einem Welcome-Drink und 

Häppchen empfangen, ehe das Zwei-Gänge-Menü serviert wurde. Den Rest des Abends 

ließ unsere Lieblingsmannschaft noch gemütlich bei 1-2 Bier oder Schoppen Wein aus-

klingen. 
 

Am Donnerstag wurde sich bereits um 7.30 Uhr zum Frühstück getroffen (was nicht jeder 

wahrnahm), um genügend Zeit zum Verdauen bis zur ersten Einheit des Tages um 10.00 

Uhr zu haben. Während hier ein Teil der verletzten Mitfahrer sich im lokalen Fitnessstudio 

die nötige körperliche Präsenz anzutrainieren versuchte, waren sowohl das Vormittagstrai-

ning als auch die Nachmittagseinheit und die beiden Einheiten am Freitag auf dem Platz 
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auf die Verbesserung der Ausdauer ausgelegt. Diese galt in der Hinrunde als Schwachstelle 

einiger Spieler. 
 

Am Samstag stand am Nachmittag ein Spiel gegen den SV Wessobrunn-Haid als Höhe-

punkt des Trainingslagers an. Für die optimale aktive Regeneration nach fünf anstren-

genden Einheiten wurde sich um 9.00 Uhr zu einem gemeinsamen Spaziergang zum Cas-

tello di Sirmione getroffen. Nach 1,5 Stunden Fußweg kam die Mannschaft am Aussichts-

punkt an. Der Rückweg wurde aus Zeitgründen mit dem Bus zurückgelegt. Um 14.30 Uhr 

war dann der Anpfiff zur ersten Spielhälfte des Vorbereitungsspiels. Nach gegnerischem 

Freistoß sah unsere Verteidigung sehr unglücklich aus und kassierte das 1:0. Durch Team-

geist und eine veränderte Taktik konnte unser Stürmer Max Linner den Ausgleich in der 

zweiten Hälfte erzielen. Leider verlor unser Team das Spiel durch ein unglückliches Ge-

gentor in der letzten Minute mit 1:2. Glückwunsch an den SV Wessobrunn! 
 

Am letzten Abend ging man trotz der Niederlage auf ein erfolgreiches, verletzungsfreies, 

positives Trainingslager gemeinsam zum Pizzaessen. Daraufhin zog es den älteren Teil 

zurück an die Hotelbar, während der jüngere Teil das Nachtleben Sirmiones erkundete. 

Am Sonntag machte sich unser Team, 

wenn auch etwas verkatert, auf in die 

Heimat.  
 

Zum Schluss bleibt uns nur noch mal, 

ein dickes Danke für das super Trai-

ningslager an  

unsere Organisatoren und Reiseleiter 

Tommi Achatz und Andreas Schwin-

ghammer zu sagen. Sie haben sich zum 

einen um die Unterkunft und um die 

Trainingsanlagen, aber auch um alle 

Probleme, wenn welche aufgetreten 

sind, gekümmert.  
 

Danke, Tommi und Schwinge!    BS                                                                                                                  
 

 

Im Gespräch mit den eritreischen SVO-Herren: 

„Wie gefällt es euch denn beim SVO?“ 
 

Hier ein paar Antworten von Tesfit, Yonas und Debesay: 
 

„Ich spiele nicht besonders gut Fußball, aber ich gebe mein Bestes, um Erfolg und Spaß 

bei der Mannschaft zu haben.“ 
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„Es gefällt mir sehr, beim Sportverein Oberndorf zu sein.“ 

„Ich bin sehr zufrieden im Verein und was mir gefällt ist, dass alle Leute, die mit mir 
spielen, sehr nett und freundlich sind. Ich bin einfach sehr zufrieden, dass ich beim 
Verein Oberndorf bin!!!“ . 

„Das Trainingslager am Gardasee hat mir gefallen. Nach dem Training am Abend 
saßen alle zusammen zum Abendessen, Trinken,Lachen und Spaß machen. Und na-

türlich das Training zweimal täglich. Auch das Testspiel hat mir gut gefallen!“ 

 

 

 

 

 

 

  
  
 
Wer ko no Scheernfanga?   

Oder: Der unterirdisch bearbeitete Fußballplatz  
 

Die Wühlmäuse, auf Hochdeutsch, sind auf unserem 3. Fußballplatz sehr aktiv  
unterwegs. Man kann sagen, so viel war um diese Jahreszeit, oberirdisch und unterirdisch, 
auf unserem 3. Platz noch nie los. Ein Scheerhaufa neben dem anderen. Da wären jetzt gute 
Scheernfanga gesucht. Ich kann mir gut vorstellen, dass sich so  
einige in der Jugend mit Scheernfanga ein Taschengeld verdient haben und sicher noch wis-
sen, wie es geht. Einen Euro für einen gefangenen Scheern würde unser Verein schon zahlen. 
Die Preise von früher eben, nur in Euro.                                RH

Derbysay       
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Neues Doppel für die Abteilungsleitung Tennis im DJK-SV Oberndorf 

Bei der virtuellen Abteilungsversammlung Tennis im DJK-

Sportverein Oberndorf am 17.03.2022 konnte 

Abteilungsleiter Martin Eder-März mit einigen Neuigkeiten 

aufwarten: eine neu gewählte Abteilungsleitung, ein neues IT-

gestütztes Buchungssystem für die Plätze und zwei neue 

Mannschaften, nämlich Herren und Herren 50. „Aber keine 

Sorge“, beschwichtigte Eder-März, „Tennis wird auch nach 

wie vor gespielt“. 

Bei den Wahlen zur Abteilungsleitung wurde Martin Eder-

März im Amt bestätigt und Gerhard Huber und Johann Grundner einstimmig 

als Stellvertreter gewählt. Gerhard Huber wird sich um Organisation und 

Bestandsmeldung kümmern, Johann Grundner macht die Öffentlichkeitsarbeit und 

hilft bei den Tenniskursen mit, beide sind auch in der Herren 50 Mannschaft aktiv. 

 
Martin Eder-März (links) mit den neuen Stellvertretern Johann Grundner rechts und 

Gerhard Huber unten. 

 

IT-Unterstützung gewährleistet Interessantes Tennis. Stellvertreter Gerhard Huber 

stellte in einer live-Demo das Online-Buchungssystem für die Platzbelegung vor 

und betonte dabei, dass sich künftig jeder online informieren kann, ob sein 

gewünschter Spieltermin noch frei ist, dass dazu aber alle geplanten Termine 

eingetragen werden müssen und diese dann auch Vorrang vor spontanen 

Begegnungen haben. Das System ist recht einfach zu bedienen und bietet einen guten 

Überblick. 

 

Stellvertreter Johann Grundner informierte zu den 

Tenniswettbewerben im Rahmen des DJK-Bundessportfests am 

Pfingstwochenende in Schwabach. Anmeldungen sind bis 3. April 

möglich, um mal überregional Flagge zu zeigen und sich mit ganz 

anderen, fast schon internationalen Partnern, zu messen. 
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https://www.djk-bundessportfest.de/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Im Rückblick auf das auch durch Corona geprägte Tennisjahr 2021 berichtete 

Eder-März von den Kindertenniskursen auf Sand und in der Halle, den 

Schleiferturnieren zur Saisoneröffnung und -abschluss, von der Eröffnung und 

Segnung der neuen Tennisterrasse und von den Saisonergebnissen der Mannschaften.  

Die Damen belegten in der Bezirksklasse 2 eine respektablen 4. Platz, die Herren 40 

mussten sich mit einem 6. Platz begnügen, konnten aber den Abstieg verhindern. 

Für die Saison 2022 steht eine Neuorganisation der Mannschaften in enger 

Kooperation mit dem SV Albaching an. Dabei wird eine neu gegründete 

Herrenmannschaft in einer Spielgemeinschaft mit Albaching spielen, die Herren 40 

rücken in die Herren 50 auf und die Damen spielen wie gehabt mit Unterstützung aus 

Ramsau und Albaching. 

Das Auswintern der Plätze auf Anbringen der Windfangplanen soll heuer am 9. 

April als gemeinsame Aktion erfolgen. Für die Platzpflege wurde eine externe 

Beratung wahrgenommen. 

Die TennisFamilienfreizeit wird von 18. bis 23.04. in Bardolino durchgeführt. 

Mit einem Schleiferturnier am 30.04. wird die Saison eröffnet. 

Die konkreten Spieltermine der einzelnen Teams werden erst Ende März bekannt, sie 

sind dann auf der Homepage zu finden. 

Hier schon mal die Spielgruppen unserer Teams: 

• Die Damen spielen in der Südliga 3 mit Marquartstein, Neuhaus, Eiselfing, 
Prutting, Nußdorf und Schechen. 

• Die Herren 50 spielen gegen Soyen, Oberpframmern, Poing, Glonn, Zorneding 
und Zellerreit. 

• Die Herren spielen unter der Federführung von Albaching gegen Pliening, 
Schwindegg, Heimstetten, Haar, Altenerding und Feldkirchen. 

 

In Rahmen der Jubiläumsfeierlichkeiten vom 1. bis 3. Juli wird sich auch die 

Abteilung Tennis beim Familiensportnachmittag einbringen. 

Eine letzte Neuigkeit: Damit auch weiterhin wettkampfgerechter Sport garantiert ist, 

werden die sanierungsbedürftigen Netzpfosten erneuert und die Platzpflege neu 

organisiert.                                                      JG

https://www.djk-bundessportfest.de/
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Abteilung Fitness und Gesundheit bestätigt Abteilungsleiter 

Die Abteilung Fitness und Gesundheit 

vom DJK-SV Oberndorf bestätigte ihre 

Abteilungsleiter Martin Ostermaier und 

Christina Eberl einstimmig. Zum zwei-

ten Mal in Folge musste die Versamm-

lung corona-bedingt online stattfinden. 

18 Teilnehmer hatten sich hierzu einge-

loggt. In seinem Jahresrückblick bedau-

erte Ostermaier die pandemische Lage 

und die behördlichen Auflagen, die dazu 

führten, dass sich die Teilnehmer bei den 

zahlreichen Angeboten der Sparte Fit-

ness und Gesundheit um etwa die Hälfte 

reduziert haben. Nichtsdestotrotz ist die 

Abteilung mit ihren 650 Mitgliedern die 

Größte des Sportvereins und bietet mit 

ihren 33 ehrenamtlichen Übungsleitern 

30 verschiedene hochwertige Sportange-

bote. Trotz der Pandemie sind mit Neu-

rokinetik und einer Laufgruppe in Haag 

(Di.) und Oberndorf (Do.) neue Ange-

bote dazugekommen. Viele Sportgrup-

pen konnten darüber hinaus ihre Stunden 

online abhalten, so hat beispielsweise die 

stellvertretende Abteilungsleiterin Chris-

tina Eberl, die im Ausland studiert, das 

Kinderturnen online weitergeführt. Man-

che Angebote wie der Kinderskikurs 

durften nicht durchgeführt werden, dage-

gen konnten andere Angebote wie der 

Silvesterlauf mit alternativen Formaten 

stattfinden. Die Abteilung bietet außer 

den sportlichen Angeboten mit dem AK 

Gesundheit auch ein ansprechendes 
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Bildungsprogramm wie Ernährungskurs, 

Wellnesstag, Adventswanderung oder 

Erste-Hilfe-Kurs. 
 

In seiner Vorschau für das laufende Jahr 

hoffte Ostermaier darauf, dass der Lauf-

10 wieder durchgeführt werden kann. Er-

freut zeigte sich der Spartenleiter dar-

über, dass derzeit drei weitere junge Ver-

einsmitglieder die Übungsleiter-C-Aus-

bildung absolvieren. Beim 60-jährigen 

Vereinsjubiläum im Sommer soll der 

Festsonntag sportlich gestaltet werden. 

In Zusammenarbeit mit dem DJK-Ver-

band wird der DJK-Erlebnislauf organi-

siert. Der ehemalige DJK-Geschäftsfüh-

rer, Hans Grundner, berichtete zudem 

von den aktuellen Verbandsdienstleis-

tungen, darunter Fortbildungen zur Prä-

vention gegen sexualisierte Gewalt, für 

Übungsleiter oder zum Datenschutz. Die 

Vereinsvorsitzende Evi Ziel verdeut-

lichte die aktuellen Coronaregeln für 

Sportgruppen und für die Nutzung des 

Vereinsheims. 
 

Abschließend ehrte Ostermaier die lang-

jährig tätigen Übungsleiter. Geehrt wur-

den für 5 Jahre Claudia Vital-Bauer, 

Christiane Oberniedermaier und Annette 

Eder. Für 10 Jahre wurden Richard Fink 

und Petra Pommer geehrt und für 15 

Jahre Übungsleitertätigkeit bekamen 

Maria Wittmann und Rita Lipp Aus-

zeichnungen und kleine Geschenke. 
 

Ostermaier schloss die Versammlung 

mit einem herzlichen Dank an alle 

Übungsleiter für ihren Einsatz und mit 

der Hoffnung auf ein wieder regelmäßi-

ges Sporttreiben bei gegenseitiger per-

sönlicher Anwesenheit.    

                               AP 

 

 

 

 
Der Fitnessraum wartet auf euch! 

  

Nachdem der Indoorsport wieder möglich ist, will ich euch unseren gut ausgestatte-

ten Fitnessraum in Erinnerung rufen. Im Vereinsheim die schmale Treppe hinauf und 

schon steht man in unserer Muckibude. Viele unterschiedliche Geräte, Gewichte, 

Bauchtrainer, Spinning Bikes… warten darauf, endlich wieder bewegt zu werden! 

Die Coronapfunde müssen runter, die Fitness verbessert oder einfach die Gesund-

heit und der Rücken gestärkt werden. 

Während des allgemeinen Trainings ist das Vereinsheim geöffnet, Trainer evtl. um 

den Schlüssel fragen. Mittwochs sind von 14 bis 16 Uhr die Profvitaler anzutreffen. 

Unter der Zeit kann ein Schlüssel bei den Familien Lipp in Berg, Heimann in Winden, 

und Schwarz in Kirchdorf geholt werden.  

Bitte nach dem Benutzen die Geräte desinfizieren und den Raum lüften, dann steht 

einem Ansturm nichts mehr im Wege. Die Abstands- und G-Regeln gelten hier wie 

überall, aktuelle Anordnungen bitte befolgen.              RH 
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!! Lauf 10 findet statt !! 
 

Lauf 10 in Oberndorf beginnt am 2. Mai 2022.  

Ab 19.00 Uhr werden im Sportheim die Anmeldungen 

entgegengenommen und um 19.30 Uhr beginnt das erste 

gemeinsame Training. Die Trainingseinheiten sind im-

mer montags und mittwochs um 19.30 Uhr und freitags um 18.30 Uhr. Der Abschluss-

lauf in Wolnzach findet am Samstag, den 16. Juli statt.  

     Anmeldung ab sofort möglich! 

Anmelden könnt ihr euch bei Christina Eberl, Tel. 0160/98200810. Anmeldeformulare 

und alles Wissenswerte über Lauf 10 in Oberndorf findet ihr auf unsere Homepage zum 

Downloaden unter www.sv-oberndorf.de.                                                                    MO 

 
Neurokinetik-Ausbildung in Oberndorf 
 

Wir freuen uns, dass wir nach zwei Jahren Pandemie endlich wieder Programm für un-

sere SVO-Mitglieder anbieten können. Bei dieser Neurokinetik-Ausbildung handelt es 

sich um ein sehr tolles Angebot des DJKs, der uns auch entsprechend erfahrene Referen-

ten zur Verfügung stellen wird, die den Tag für und mit uns gestalten werden.  

Nach einem theoretischen Input am Vormittag werden wir am Nachmittag vor allem 

praktisch tätig werden und konkrete Trainingsübungen für die Zielgruppen Kinder, Seni-

oren und FußballerInnen lernen.  

Außerdem kann dieser Kurs als Verlängerung der Übungsleiter C-Lizenz genutzt werden, 

es dürfen aber natürlich auch gerne alle Nicht-Übungsleiter teilnehmen. 

Wir bitten um eine kurze Anmeldung bei Martin Ostermaier oder Christina Eberl. CE 

 

 

 

 

 

 

http://www.sv-oberndorf.de/
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B-Jugend bedankt sich bei ihren Sponsoren 
 

Unsere B-Jugend bedankt sich mit ihren Trainern Florian Zott, Tim Frische und Benjamin 

Schmitt bei den großzügigen Sponsoren für neue Taschen, Jacken und Trikots. 

 

 

 

 

 

 

 

Die neuen Trikots wurden 

vom Friseur Dimpflmeier 

und Rappolder um Inhabe-

rinnen Anny Rappolder und 

Anita Dimpflmeier gespon-

sert. 

 

 

 

 

 

Neue Taschen sponserte die Pizzeria Il Caminetto um Giuseppe Costanzo aus Haag. 

 

 

 

 

 

 

Die Zimmerei Peiker 

aus Haag spendierte 

unseren Jungs neue 

Softshell-Jacken. Ro-

bert Peiker übergab die 

neuen Jacken persön-

lich. 

 

 

 

Unsere Spieler freuten 

sich riesig über die 

neuen Sachen! 

   BS 
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Kinderturnen Oberndorf findet endlich wieder im Sportheim statt 
 

Nach ca. zwei Jahren coronabedingter Hallen-

schließung und ca. einem Jahr Online-Kindertur-

nen können wir uns endlich wieder in der Halle 

treffen und gemeinsam Turnen. Gestartet wurde 

direkt nach den Faschingsferien mit dem großen 

Schwungtuch, was den Kindern sehr viel Spaß ge-

macht hat.  

Auch wenn das Turnen über Zoom gut funktio-

niert hat, haben wir in der Halle nochmal ganz an-

dere und viel mehr Möglichkeiten, die wir die 

nächsten Wochen so gut es geht ausschöpfen wer-

den. Reifen, Matten, Bälle und vieles mehr wer-

den wieder zum Einsatz kommen. Die Freude ist groß wieder in der Halle rumtoben zu kön-

nen und wir alle hoffen, das bleibt erstmal so.  

Die Turnstunden werden nun jeweils von einer oder zwei Mamas gestaltet bis wir jemanden 

gefunden haben, der das Turnen dauerhaft leiten kann.  

 

Solltet ihr jemanden wissen oder sogar selber Lust haben, dürft ihr euch gerne bei Christina 

Eberl (0160/98200810) melden.                                                                                         CE 
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Kinderturnen Kirchdorf 
 

Das Kinderturnen Kirchdorf findet seit einigen Wochen wieder im Pfarrheim in Kirchdorf 

statt. Einzuhalten sind dabei natürlich die jeweils gültigen Hygienevorschriften, dies tut 

der Begeisterung aber keinen Abbruch.  

Wir freuen uns, dass wir dieses Angebot den Kindern wieder ermöglichen können. Bei 

jedem Treffen erkennen wir immer wieder, wie gern die Mädchen und Jungen gerade in 

diesen Coronazeiten turnen und wie wichtig es ist, den Kindern ein Angebot mit Bewegung 

und Spaß machen zu können.  

Derzeit beträgt die Gruppenstärke 15 Kinder, die jeweils aktiv beim Turnen anwesend sind. 

Jedoch befinden sich noch viele Kinder auf der Warteliste.  

Coronabedingt ist leider die Nutzung des Turnraums im Kindergarten Kirchdorf nicht mehr 

gestattet. Als Alternative dazu konnten wir im Kirchdorfer Pfarrheim eine neue Bleibe fin-

den. Aufgrund der fehlenden Turnraumausstattung mussten wir anfänglich improvisieren. 

Durch die bedeutende Investition des Vereins in neue Spielgeräte können wir jetzt auch im 

Pfarrheim aus dem Vollen schöpfen.  

Seit Oktober 2021 unterstützen uns als Übungsleiterinnen Irmgard Zieglgänsberger und 

Sabrina Reiner, die sich als echte Glückgriffe entpuppt haben.  

Wir freuen uns auf viele weitere schöne Stunden mit den Kindern und bedanken uns 

herzlich für die Anschaffung der neuen Turngeräte.  

Außerdem geht ein Dank an die Pfarrgemeinde, dass wir im Pfarrheim aufgenommen 

wurden.  

Das Foto entstand beim diesjährigen Kinderturnen-Fasching.                             CO 
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Rätselecke… 
 
Hier haben wir einige Rätsel für unsere SVO-Kids gesammelt, so dass es auch an Ta-
gen mit nicht so schönem Wetter nicht langweilig wird! Die Lösungen findet ihr hin-

ten im Kiebitz – aber erst nachschauen, wenn ihr auch alle Rätsel gelöst habt!       

 

 

Das Aquariumrätsel 
Am Sonntag befinden sich 27 Fische im Aquarium von Pe-

ter. Über Nacht passiert etwas sehr Ungewöhnliches...  
➢ 7 Fische ertrinken 

➢ 3 Fische schwimmen weg 

➢ 2 Fische verstecken sich für immer unter einem 

Stein 

Wie viele Fische sind am Montag noch im Aquarium?  
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Würfelrätsel 
Wie viele ECKEN haben 5 Würfel insgesamt?  

 

 

 

Wer hat mehr Beine?  
Ein Pferd, zwei Kühe, drei Spinnen, vier Hühner und fünf Fische 

oder 23 Tauben? 
 

 

 

Rätsel im Regen 
Ein Mann geht bei strömendem Regen ins Freie und trägt weder 

eine Mütze auf seinem Kopf, noch hat er einen Regenschirm da-

bei. Dennoch wird kein einziges Haar nass. Wie kann das sein?  
 

VL 
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Investition in Nachhaltigkeit und Klimaschutz 

 
Unser Lob des Monats gebührt dieses Mal unseren Platzwarten Martin Anzenber-

ger und Florian Hofbauer. Vereinskenner wissen sehr wohl wie fleißig die beiden 

das schöne Vereinsheim und das schöne Sportgelände auf gutem Niveau halten. 

Man möchte es auch nicht für möglich halten, was das ganze Jahr über alles zu repa-

rieren ist. Uns Mitgliedern fällt in der Regel ja nur auf, wenn etwas nicht funktioniert 

oder nicht mehr schön aussieht. Die beiden kümmern sich aber nicht nur unermüdlich 

um unser schönes Vereinsgelände. Der Anze hat das letzte Jahr damit verbracht, den 

SVO moderner und nachhaltiger aufzustellen. Es sollen sämtliche Flutlichter am 

gesamten Sportgelände in energiesparende LED-Lichter umgerüstet werden. Dazu 

waren bei verschiedenen Behörden zahlreiche Zuschussanträge zu stellen. Ein För-

derprogramm des Bundes brachte ihn auf die Idee und er zapfte gleich diese Quelle 

an. Danach wurden Mittel über den BLSV beantragt und zu guter Letzt haben auch 

unsere Gemeinde und unser Verein einen spürbaren und wertvollen Teil zur Realisie-

rung des Projektes beigetragen. Auch allen Zuschussgebern sei an dieser Stelle noch 

einmal gedankt. Die Installation muss laut Förderbedingungen noch heuer erfolgen. 

Derzeit laufen die Beauftragung und Terminkoordination mit der ausführenden Fach-

firma. So ein Projekt braucht seine Zeit und ist 

manchmal anstrengend, weil man von vielen 

Dritten abhängig ist. Aber der Anze hat durch-

gehalten und jetzt sind wir so weit. Die Förder-

gelder sind zugesagt und wir können mit dem 

eigentlichen Vorhaben beginnen. Die Investi-

tion wird sich für uns alle positiv bemerkbar 

machen. Denn es werden alle Flutlichter an 

den beiden Fußballplätzen, dem Tennisplatz, 

dem Soccerplatz und bei den Stockschützen in 

LED umgerüstet. Die LED bringen mehr 

Licht, strahlen heller und sollen nicht blenden. 

Darüber hinaus sind die LED-Lichter langlebi-

ger und nicht mehr reparaturanfällig. Vor allem 

aber sparen sie Unterhaltskosten. Die Strom-

kosten werden wir um ca. 50 % reduzieren kön-

nen. Diese Investition ist ein Mehrwert für das ganze Vereinsgelände. Vor allem ist 

es aber eine Investition in Nachhaltigkeit und in Klimaschutz. Sie trifft den Zahn 

der Zeit. Noch nie waren die Energiepreise so hoch und noch nie war das Thema 

Energiesparen so nah und präsent wie heute, da die Welt unberechenbar geworden ist. 

Vielen Dank Anze für die gute Idee und deren Umsetzung. Einen besseren Zeit-

punkt hättest Du nicht finden können. Wir sind gespannt auf das Ergebnis.  

AP 
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Wo? Wer? Wann? 

 
Die Lösung findet ihr hinten im Heft. 

 

 
Gebet für den Frieden 

Gott, 
Teile unserer Welt versinken im Chaos. 
Vor Gewalt, Terrorakten und Kriegen 

in der Ukraine, im nahen und mittleren Osten, 
in Afrika und an vielen anderen Orten dieser Erde  

stehen wir oft sprachlos und ohnmächtig da. 
 

Wir bitten dich: 
Sende deinen Geist und 

eröffne Wege zum Frieden, 
damit Kinder, Jugendliche und 

Menschen aller Altersgruppen  
Frieden und Freiheit, 

Sicherheit und Zukunft, 
miteinander und füreinander gestalten. 

Amen.  
BDKJ-Friedensgebet 
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Immer ein Original: Unsere Osterkerze(n) 

Unsere Osterkerze ist in mehrfacher Hinsicht etwas Besonderes: einmal die liturgi-

sche Bedeutung, der Platz, an dem sie steht, und wie und von wem sie angefertigt 

wird.  

Die Feier der Osternacht ist in vier Teile untergliedert: die Lichtfeier, die Liturgie des 

Wortes, die Tauffeier und die Eucharistie. Bei der Lichtfeier hat die Osterkerze eine 

entscheidende Funktion: Nach der Segnung des Osterfeuers wird sie daran angezündet 

und ist dann die erste und anfänglich einzige Lichtquelle beim feierlichen Einzug in 

die Kirche. Die weiße Farbe der Kerze steht für die Hoffnung und das neue Leben der 

Auferstehung. Auf der Kerze sind einige Symbole angebracht. 
 

Alpha und Omega – der erste und der letzte Buchstabe des griechischen Alphabets 

nehmen Bezug auf Jesus Christus, der in der Bibel als „der Erste und Letzte, der An-

fang und das Ende“ bezeichnet wird. Es steht für das Allumfassende. 

Das Kreuz – Jesus ist am Kreuz gestorben und hat am dritten Tag mit seiner Aufer-

stehung den Tod besiegt. Damit wurde das Kreuz zu unserem größten Hoffnungszei-

chen.  

Die Jahreszahl – Sie soll das Hier und Jetzt zum Ausdruck bringen, das ganz Jesus 

zuteilwerden soll.  

Die Wachsnägel – Sie stehen für die fünf Wundmale Jesu (Hände, Füße und Seite). 
 

In der Kirche brennt die Osterkerze von Ostern bis Pfingsten im Altarraum. Anschlie-

ßend steht diese neben dem Taufbecken. Bei Tauffeiern, Hochzeiten und Beerdigun-

gen wird diese angezündet.  
 

Früher wurde die Osterkerze für unsere Pfarrei im Fachhandel gekauft – entsprechend 

schlicht und zweckmäßig sah diese dann auch aus. Dank unserer Mesnerin Brigitte 

Bachmaier (die schon mehrfach als Talentfinderin sehr erfolgreich war) zeigte sich, 

dass wir in unserer Pfarrei mindestens ein Talent zum Osterkerzen-Verzieren haben – 

Corinna Dengler aus Winden.  

Diese hat nun jedes Jahr die Kerze mit viel Geschick, Zeit und Hingabe angefertigt. 

Wenn eine Osterkerze fertig war, wurde bereits wieder überlegt und gesucht, welches 

Motiv für das nächste Jahr passend wäre. Die Fotos zeigen die unterschiedliche künst-

lerische Gestaltung, die Kreativität und dass jede Osterkerze ein Original ist – auch 

für uns soll Ostern immer wieder neu und ein Original sein. Da Corinna nicht mehr in 

Winden wohnt und man auch eine Aufgabe wieder weitergeben darf, gingen wir auf 

die Suche nach einer Nachfolgerin / einem Nachfolger. Und wir wurden fündig: The-

resa Bauer aus Moosham wird diese künftig gestalten – die Kerze für 2022 ist bereits 

angefertigt. 
 

Vergelt’s Gott an Corinna Dengler und Theresa Bauer.                                            KS
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Ukrainische Kriegsflüchtlinge: Haag hilft 
 

Auch im Haager Land sind schon einige ukrainische Kriegsflüchtlinge angekommen. 

In Haag sind etliche Personen in Privatunterkünften untergekommen, in Oberndorf 

wird eine 22-köpfige Großfamilie untergebracht, 11 davon sind schon da. 
 

Für die Unterstützung der Geflüchteten hat sich ein Helferkreis gebildet, der die Per-

sonen betreut und auch die Sachspenden verwaltet. Auf www.haag-hilft.de soll der 

Informationsaustausch rund um die Geflüchteten in Haag und Oberndorf erleichtert 

werden. In der Rubrik "Aktuelles" ist ein Blog mit aktuellen Informationen und kon-

kreten Hilfsmöglichkeiten zu finden. Hier ist auch aufgelistet, was derzeit am drin-

gendsten benötigt wird. In der Rubrik „Aktiv werden“ finden Sie weitere Details zu 

Sach-, Zeit- und Geldspenden. 

Wer sich engagieren möchte, darf sich gerne an haag-hilft@web.de wenden. Auch 

Angebote an Sachspenden werden über diese E-Mail Adresse entgegen genommen. 

Bei Möbeln werden Foto und Maße benötigt, bei Matratzen ebenfalls die Maße. Bei 

Bekleidung sollten Größe und Geschlecht angegeben werden.  

 

Wer in der Marktgemeinde Haag oder Umgebung ebenfalls Flüchtlinge aufgenommen 

hat und Hilfe oder bestimmte Gegenstände benötigt, kann sich ebenso an Haag-hilft 

für Unterstützung und die Vermittlung von Sachspenden wenden. 



RUND UM OBERNDORF 

 

 
32 Kiebitz 237 

 

Von links: Anastasiia (15) mit Aron (5 Monate), Edgar (14) Ladislav (7 Monate), 

Mahdalyna (43) mit Anita (2), David (7), Slata (11), Silvia (19) mit Vanessa (4). 

 

Anastasiia, Edgar, David und Slata sind die Kinder von Mama Mahdalyna. Silvia ist 

die Schwiegertocher von Mahdalyna, ihre Kinder sind Vanessa, Anita, Damira und 

Ladislav. Damira, Anita’s Zwillingsschwester, fehlt auf dem Bild. 
 

 

 

Der Haager „Tag der Vereine“ 
 

Der Markt Haag i. OB plant erstmals einen „Tag der Vereine“. Dieser soll am 29. Mai 

stattfinden, Ersatztermin bei Regen ist der 26. Juni.  

Bei einer gemeinsamen Besprechung mit Bürgermeisterin Elisabeth Schätz, Sportre-

ferent Thomas Eberharter und etlichen Vereinsvertretern wurde die Wichtigkeit der 

Veranstaltung klar. „Die Vereine aus dem Gemeindegebiet Haag können sich hier 

präsentieren und so auf sich aufmerksam machen“, betonte Thomas Eberharter im 

Zuge seiner Erläuterungen beim Info-Abend im Bürgersaal. Haag sei durch die Viel-

zahl an Vereinen ein bunter Ort, genau dies möchte man gerne mit dem „Tag der 

Vereine“ betonen, sind sich Schätz und Eberharter einig. Bereits jetzt haben zahlrei-

che Vereine zugesagt, Nachmeldungen sind noch bis 31. März möglich. 

 

Anhand von Informationsständen und einem abwechslungsreichen Rahmenprogramm 
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soll den Haager Bürgerinnen und Bürgern die große Vielfalt an Vereinen sowie der 

Alltag in den Ortsgruppen nähergebracht werden. „Es ist schön, dass die Vereine die-

sen Tag gemeinsam gestalten“, freut sich Bürgermeisterin Sissi Schätz. „So können 

Bürger, die vielleicht noch auf der Suche nach einer Vereinszugehörigkeit sind, in alle 

Bereiche hineinschnuppern.“ Von Sport und Spiel bis hin zu Musik oder familienbe-

zogenen Aktivitäten – es besteht eine Fülle an Möglichkeiten, sich mit einem Haager 

Verein ein neues Hobby zuzulegen. Vor Ort können die Besucher das Angebot der 

Vereine auch live ausprobieren.  

Ablauf 

Der Vereinstag soll mit einem Gottesdienst um 11 Uhr beginnen. Ab 13 Uhr beginnt 

dann das Programm für die Besucher auf dem Gelände des TSV Haag, auch für das 

leibliche Wohl ist gesorgt. 

Die Marktgemeinde Haag ermöglicht den Ortsvereinen eine kostenfreie Beteiligung 

und hofft auf weitere Teilnehmer. Das Event soll jede Altersgruppe ansprechen, des-

halb sei ein breites Spektrum wichtig, das sich hier dem Publikum präsentiert. „Wir 

möchten, dass sich alle Generationen informieren können und gut unterhalten fühlen“, 

zeigt sich Sportreferent Eberharter begeistert. 

 
 

 

Müllvandalismus bei der Feuerwehr 
 

Die Verantwortlichen der Feuerwehr staunten nicht schlecht, als sie vor Kurzem fest-
stellen mussten, dass ein oder mehrere Hundebesitzer die Hinterlassenschaften ih-
rer vierbeinigen Lieblinge in der Mülltonne bei der Feuerwehr Winden entsorgten! 
 

Liebe Hundebesitzer, entsorgt die Plastiktüten bitte bei EUCH zu Hause oder in den 
Hunde-WCs, die die Marktgemeinde zur Verfügung stellt! 
 

Wir bitten um Verständnis – Eure Feuerwehr Winden 
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Rund um Oberndorf… 
 

… oder auch „über“ Oberndorf. 

Quasi von der Alm in Stauden grü-

ßen die Hubertus Schützen. 

 

Nachdem unser Herbergswirt 

Markus Maier mit seiner Familie 

2019 beschlossen hatte, das alte 

Gasthaus Maier zur neuen Stau-

den Alm umzubauen, machten 

wir Schützen gleich mit. Unser 

Aufenthaltsraum wurde vergrößert und die alten Zuganlagen durch neue elektro-

nische Schießanlagen ersetzt. Wegen der Corona-Zwangspause konnten wir uns in 

der Saison 2020/2021 voll und ganz auf den Umbau konzentrieren. Eine offizielle 

Schießstandeinweihung ist heuer Anfang Oktober zusammen mit unserem jährlichen 

Erntedankfest geplant.  
 

Die laufende Saison 2021/2022 

starteten wir unter strengen 

Corona-Auflagen. So können seit 

vergangenem September freitags 

wieder unsere Vereinsabende statt-

finden. Auf Gauebene haben wir 

aktuell zwei Luftgewehr-, eine 

Luftpistolen- und eine Senioren-

mannschaft. Unsere 1. Mannschaft 

steht mit den Schützen Anne Frie-

bel, Sophia Leisner, Stefan 

Wandinger und Konrad Maier mo-

mentan sogar ungeschlagen auf 

Platz 1 in der Gauklasse. Über ein besonderes Highlight durfte sich Konrad Maier 

in dieser Saison freuen: Er erzielte einen grandiosen 0,0-Teiler.  

Die aktuelle Saison endet an Ostern, aber wir dürfen uns schon auf ein großes Ereignis 

freuen: Der Schützenverein Hubertus Stauden feiert in der Saison 2023/2024 sein 

hundertjähriges Bestehen.  Weitere und aktuelle Informationen über uns findet man 

auf  

www.hubertus-stauden.de 

SW 
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Bericht: 

Sexualisierte Gewalt bei Kindern 

 
Am 14.2.22 fand von der DJK ein Vortrag zum Thema „sexualisierte Gewalt bei Kin-

dern“ statt. Daran nahmen einige Ehrenamtliche aus dem Jugendteam teil. 

Es wurde darüber gesprochen, in welchen Situationen besondere Vorsicht geboten ist 

und wie dann gehandelt werden sollte. Frau Mayer erläuterte die Grundlagen zum 

Thema und wies uns auf Grenzverletzungen hin. Dabei wurden auch verschiedene 

Fallbeispiele behandelt und diskutiert. Eine Sicht aus der „Täter(in)-Perspektive“ fand 

statt, was noch einmal den Blick dafür verschärft hat, zu erkennen wie diese(r) vorge-

hen könnte. 
 

Es ist wirklich wichtig, gut zu beobachten, sensibel für Grenzverletzungen zu sein und 

durch Schutzkonzepte und andere Erklärungen sowie Führungszeugnisse sexuelle 

Übergriffe im Sportverein zu vermeiden. 
 

Ein Appell an alle ist also:  

Augen auf und Hilfe suchen, sofern etwas Auffälliges beobachtet wird!!! 

Folgende Dinge sind dabei wichtig: Ruhe bewahren, Hilfe holen, Grenzen ak-

zeptieren und die Meldekette beachten! 

Beratungsstellen findet ihr unten. 
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DJK-SG Ramsau feiert Europameister 

Fabian Neumaier 
 

Mit gerade mal 14 Jahren hat Fabian Neumaier von der DJK-

SG Ramsau sein eigenes Kapitel in der Sportgeschichte des 

Stockschießens geschrieben: Er wurde am dritten Februarwo-

chenende Europameister im U16-Ziel-Einzel und Vize-Eu-

ropameister im U16-Ziel-Team. 
 

Qualifikationskriterium war der Gewinn der Deutschen Meis-

terschaft im U16-Einzel-Zielschießen. 

Bei den Europameisterschaften in Klobenstein (Südtirol) 

konnte er sich in der Vorrunde gegen 26 

Schützen durchsetzen, um dann im Finale 

der besten Zwölf mit persönlichem Rekord 

von 178 Punkten den verdienten Titel zu er-

ringen; diese Punktausbeute ist übrigens 

auch Vereinsrekord. Quasi als Zugabe er-

reichte er im U16-Ziel-Teambewerb den 

zweiten Platz, hier waren die Österreicher 

um 21 Punkte besser. In der DJK-SG Ramsau gab es vor einer Ge-

neration schon einmal einen ähnlich spektakulären Erfolg: Albert 

Robeis wurde vor 22 Jahren deutscher Vizemeister bei den Herren, 

da war der Fabian noch nicht mal in Planung. Aber in zehn Jahren gibt es vielleicht 

schon Weltmeisterschaften in dieser Sportart, das käme für Fabian gerade recht. 
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Tag Datum Zeit Veranstaltung Anmerkung 
Freitag 01.04.2022 19:30 Uhr Jahreshauptversammlung  Sportheim 

Samstag 02.04.2022 18:00 Uhr TSV Schnaitsee II - DJK SV Oberndorf II Senioren 

Sonntag 03.04.2022 14:00 Uhr SV Tattenhausen - DJK SV Oberndorf Senioren 

Sonntag 10.04.2022 14:30 Uhr DJK SV Oberndorf - SV Schechen Senioren 

  16:15 Uhr  DJK SV Oberndorf II - SpVgg Pittenhart II Senioren 

Montag 18.04.2022 14:00 Uhr TSV 1864 Haag - DJK SV Oberndorf II Senioren 

  15:00 Uhr NK Croatia Rosenheim - DJK SV Oberndorf Senioren 

Sonntag 24.04.2022 14:00 Uhr SV Ramerberg - DJK SV Oberndorf Senioren 

  16:00 Uhr SV Ramerberg II - DJK SV Oberndorf II Senioren 

Sonntag 01.05.2022 14:30 Uhr DJK SV Oberndorf - TSV Eiselfing Senioren 

  16:15 Uhr DJK SV Oberndorf II - SpVgg Jettenbach Senioren 

Samstag 07.05.2022 17:00 Uhr SV Vogtareuth II - DJK SV Oberndorf II Senioren 

  19:00 Uhr TSV 1880 Wasserburg II - DJK SV Oberndorf Senioren 

Sonntag 15.05.2022 13:00 Uhr DJK SV Oberndorf II - DJK SV Edling II Senioren 

  15:00 Uhr DJK SV Oberndorf - DJK SV Edling Senioren 

Sonntag 03.04.2022 14:00 Uhr SV Tattenhausen - DJK SV Oberndorf Senioren 

 
 

Lösungen zur Rätselseite:  
1. 27 Fische! Aus einem Aquarium kann kein Fisch wegschwimmen, kein Fisch kann er-

trinken und wenn sich ein Fisch unter einem Stein versteckt, ist er immer noch im Aquarium. 

2. 40 Ecken: Ein Würfel hat 8 Ecken, 8 mal 5 = 40 

3. 23 Tauben haben mehr Beine. (Fische z.B. haben null Beine) 

4. Er hat eine Glatze.  

 

 

 

Auflösung zum Bild von früher: 
 

Die Kirchdorfner Damen-Gymnastikgruppe traf sich hier zum 20-jährigen Jubiläum im alten 
Pfarrhof in Kirchdorf, bei Gisela Reinhard. In geselliger Runde mit dem damaligen Präsi 
Hans Deuschl und Vize Rosmarie Heimann stieß man auf die vergangenen Jahre an. Gisela 
Reinhard, auch eine begnadete Künstlerin und Goldschmiedin, sorgte für ein gemütliches 
Ambiente in ihrem Haus. Gegründet wurde die Turngruppe 1981 von Maria Swoboda, die 
sie auch jahrelang leitete. Weitergeführt wurde sie bis heute von Maria Wittmann. 
 

Stehend von links: Maria Wittmann, leider nur noch die Arme zu sehen, Hannelore aus 
Pyramoos, Bernadette Gropp, ? Mühlhuber, Irmgard Greißl, Carola Büttner, Maria 
Swoboda, Gila (Gisela) Reinhard, Brigitte Wieser und, noch angedeutet, unser damalige 
Abteilungsleiter Turnen: Gerhard Reuß. 
Sitzend: Claudia Schuster, Anneliese Franzler, Ingrid Schambeck, Resi Schex, Irmgard Heid-
rich, Irmgard Skerhut, Gisela Bruckmaier und Hans Deuschl 

 
 
 

Redaktionsschluss für den nächsten Kiebitz ist der 24. April 2022. 
Bitte die Berichte bis dahin per Mail an: kiebitz@sv-oberndorf.de  

Termine für den Veranstaltungskalender bitte an schriftfuehrer@sv-oberndorf.de 

mailto:kiebitz@sv-oberndorf.de
mailto:schriftfuehrer@sv-oberndorf.de
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